

FECHA: SEPTIEMBRE 07 DE 2014

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"Pudo ser peor"
Criterio.	"Elige hoy PRD Hidalgo a 125 consejeros"
MILENIO Hickolgo	" Garantiza FOR operativo para festejos patrios"
PLAZAJUAREZ.COM	"Estrechan vigilancia en la capital"
Sintesis	"Mantener seguridad es tarea de todos: FOR"
unomásuno Critico y veraz	"Agradable empate"
El Independiente	"67 cámaras vigilarán la ciudad"
CRÖNICA	"Abre Olvera Ruiz C2 contra delincuencia"
EL UNIVERSAL	"Solteras y de prepa detienen embarazo"
REFORMA	"Arremete Madero contra la prensa"
EXCELSIOR	"Subirá 13% la nómina magisterial; la SEP solicitará casi 38 mil mdp extra"
©LąJornada 🔐	"Hacienda frena importación de vehículos usados"

INSTITUCIONAL

Criterio-Votantes mujeres fueron mayoría en pasada elección de diputados: IEE: Con 61 por ciento de avance en la revisión de los listados nominales de la pasada elección de diputados locales de 2013, el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, ha arrojado que 57 por ciento de los votantes fueron mujeres. Este primer escenario refleja que las mujeres han sido las que tuvieron una mayor participación en la elección de los actuales diputados que integran la LXII Legislatura de Hidalgo. De acuerdo con Mario Ernesto Pfeiffer Islas, presidente del IEE, hasta la primer quincena de agosto, el área de Organización Electoral, que encabeza estos trabajos, contabilizaba que de las 3 mil 507 casillas que se instalaron en la pasada jornada electoral han revisado 2 mil 48; es decir, 61 por ciento. Hace unos días, el consejero participó en un panel en conjunto con el Instituto Nacional Electoral (INE) donde habló sobre la participación de la mujer y mencionó que "la mujer tiene esa percepción de ser desplazada; sin embargo sique siendo uno de los factores fundamentales en la política del estado e invaluable del país". Aunque este estudio se autorizó el año pasado, Pfeiffer Islas señaló que se ha cuidado mucho la extracción de la información pues se manejan datos personales y, por su propia naturaleza, se requiere personal específico. "Fue una situación extraordinaria que autorizó el **IEE** y creo que va a ser útil para que el ciudadano pueda saber cómo estamos votando, pero, también, para los partidos políticos, los jóvenes, personas mayores, hombres, mujeres y esto generaría una estrategia de partido pero también a estrategias en los propios gobiernos municipales y estatal para crear políticas públicas en ese sentido de ver esa demanda y encauzar más la cultura de la participación", señaló Pfeiffer. (José Antonio Alcaraz, página 06)



PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Elegirán perredistas a consejeros y delegados: Este día se realizará la elección de consejeros nacionales, estatales y municipales, así como delegados a la asamblea nacional del PRD; dicha jornada será organizada por el Instituto Nacional Electoral (INE), que aplicará un esquema similar al Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Podrán participar en esta jornada 75 mil 865 militantes, luego que fue depurado el padrón de afiliados hace dos meses. De acuerdo con Javier López Torres, secretario de organización del PRD en Hidalgo, serán 350 candidatos –inscritos en 11 planillas— los que participarán en la elección de consejeros estatales, en la que se elegirán a 125. Estos consejeros elegirán el próximo 4 de octubre al nuevo presidente y secretario general del PRD en Hidalgo, quienes a su vez conformarán a los integrantes de las áreas políticas. Del mismo modo, 4 mil 22 aspirantes se registraron para contender como consejeros municipales, postulados por 201 planillas. Finalmente, se registraron 11 planillas con 59 candidatos al consejo nacional, y sólo ocho serán electos. Para esta elección, el INE instalará en el estado 162 casillas, cuya ubicación fue decidida por el sol azteca y aprobada por la junta local del organismo. Cabe señalar que será después de las 20:00 horas cuando comiencen a darse los resultados preliminares. **(José Antonio Alcaraz, página 06)**

Síntesis-Hoy elige sol azteca consejeros (Jaime Arenalde, página 04)

El Sol de Hidalgo-PRIISTAS TRABAJAN CON FIRMEZA: "LOS PRIISTAS trabajamos con firmeza porque estamos convencidos de lo que representan las siglas del Partido Revolucionario Institucional," afirmó su dirigente en el estado Ricardo Crespo Arroyo, al destacar que este instituto político fue el precursor de las instituciones que prestan servicios a los mexicanos. Lo anterior, después tomar protesta a los nuevos dirigentes en San Bartolo Tutotepec: Antonio Rosas Salinas, presidente, y María Guadalupe San Agustín Castro, secretaria general, a quienes reiteró su respaldo para sumarse al activismo de la militancia de ese municipio. Al evento asistió la legisladora local Dora Luz Castelán Neri. (Redacción, Ojo Política)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-Vigila INE proceso interno para elecciones en el PRD: Iniciará el Instituto Nacional Electoral (INE) hoy, en punto de las ocho de la mañana, trabajos encaminados a la elección interna del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Distrito Actopan, evento que previeron transcurrirá en completa calma. Según lo informado por el vocal ejecutivo distrital de Actopan, Daniel Larrieta Carrasco, serán 26 las casillas instaladas en 17 de los 19 municipios, debido a que en algunos casos sólo registraron una platilla a competir. Del mismo modo detalló que en 11 municipios sólo votarán por cuatro tipos de elección, pues en seis no elegirán Consejos Municipales por tener un solo contendiente. Por otro lado en Ixmiquilpan serán colocadas un total de 26 casillas para este proceso, mismo que se repetirá en los 300 distritos electorales con los que cuenta el país. Cabe mencionar que las casillas no se instalarán en la cabecera municipal u oficinas del PRD como habitualmente se hacía sino en las colonias, barrios o comunidades donde tienen mayor presencia. (Hugo Cardón, página 10)

PLANO ESTATAL

El Independiente-Entrega gobierno estatal obras por 60 mdp en Pachuca: El gobierno de Hidalgo entregó obras hidráulicas, ciclovías y parques infantiles en varias colonias de Pachuca con inversión tripartita de casi 60 millones de pesos. En actividades separadas, Francisco Olvera inauguró drenes y colectores pluviales, mismos que se conectan con otros instalados en diversas zonas de la ciudad con aporte de más de 26 millones de pesos. Los sistemas hidráulicos conectarán a 12 colonias entre estas Constituyentes, Morelos, Plutarco Elías Calles, Maestranza, Venustiano Carranza y hasta el bulevar Minero al sur poniente de la capital. Posteriormente autoridades estatales, municipales, así como diputados y diputadas pusieron en marcha senderos y ciclovías, en las inmediaciones del viaducto Río de las Avenidas y bulevar Rojo Gómez. Donde presentaron el plan maestro de movilidad sustentable, con inversión federalizada de 30 millones de pesos aplicados a más de 20 kilómetros de ciclovías. Estas acciones permiten mejorar la movilidad urbana y promover el uso de bicicleta entre distintos puntos de Pachuca, no obstante el alcalde Eleazar García solicitó al gobierno la aportación correspondiente para instalar luminarias a lo largo de los trayectos. Como último punto de esta agenda, Olvera estuvo en la colonia ISSSTE donde inauguró e hizo entrega del parque recreativo y familiar, el cual permite recuperar la convivencia con niños y jóvenes. Este lugar tuvo inversión de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) de 3.6 millones de pesos, correspondientes al Programa rescate de espacios públicos. (Gerardo Neria, página 02)

Síntesis-FOR ENTREGA VARIAS OBRAS EN Pachuca (Redacción, página 02) Plaza Juárez-No mas inundaciones: otorgan obras (Natalia López, página 3A)



PLANO MUNICIPAL

Criterio-Pachuca ya tiene su propia red de videovigilancia: Pachuca se convirtió en el primer municipio de Hidalgo en ontar con una red propia de videovigilancia y servicios de emergencias, la cual constará de 67 cámaras –colocadas en puntos estratégicos de la ciudad-que serán operadas por 30 personas. Para ello, se puso en funciones una línea telefónica de emergencias ciudadanas con el número 71107107, la cual opera en las nuevas instalaciones del denominado Centro de Comando y Comunicaciones C2, instalado en la sede de la Secretaría de Seguridad Pública municipal. Lo anterior fue entregado por Francisco Olvera Ruiz, gobernador de Hidalgo, y el alcalde municipal Eleazar García Sánchez, quien estimó que la respuesta de llegada –al momento de solicitar el apoyo de emergencia– es en promedio de cinco minutos, lo que garantiza la atención. De acuerdo con Olvera Ruiz, este C2 brinda mayor seguridad y paz social a la población de la ciudad, además de vigilar, a través de videocámaras, instituciones educativas, comercios afiliados a la Canaco Servytur Pachuca, mismas que se suman a las que se encuentran en las principales calles y avenidas de la capital del estado. "El tema de seguridad es una cuestión de carácter cotidiano, en la cual deben participar de la mano sociedad y gobiernos para mejorar las condiciones de vida de los habitantes y así se pueda vivir en un ambiente de tranquilidad y paz social", señaló el mandatario hidalguense. Por su parte, García Sánchez expresó que el centro de control "permite una mayor vigilancia en estos espacios, los cuales pueden estar expuestos a la inseguridad; con ello, la ciudad se prepara con infraestructura y tecnología en materia de seguridad, para así atender esta demanda tan sentida por la población". Luego de poner en funciones el C2, el gobernador y el alcalde también inauguraron, en la colonia Constitución, drenes y colectores pluviales, donde se invirtió más de 16 millones de pesos. (José Antonio Alcaraz, página 04)

Crónica-Crece vigilancia con apertura de C2, manifiesta Olvera Ruiz (Milton Cortés, página 03)

El Independiente-Entra en funciones Centro de Comando y Comunicaciones (José Manuel Martínez, página 05) Síntesis-Seguridad, tarea de todos (Jaime Arenalde, página 03)

Plaza Juárez-Estrechan vigilancia en la capital (Alejandro Vera, página 3A)

Uno más Uno-Pachuca recibe infraestructura en materia de seguridad y movilidad sustentable (Redacción, página 03)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Pájaro Carpintero...

- **:Que** Comentan que el accidente de los policías en **Atotonilco de Tula** se debió a que festejaron por adelantado el cumpleaños del alcalde **Edgar Reyes Martínez** y luego del festejo habrían salido los policías en estado de ebriedad. Lo que resulta más bochornoso para los uniformados es que aseguran que el director de la policía municipal **Reyes Lucio Villegas** también viajaba en la unidad que chocó y por supuesto también presentaba estado etílico.
- **:Que Honorato Rodríguez Murillo, secretario de Medio Ambiente** en la entidad, trabaja a marchas forzadas para lograr que el relleno sanitario se quede en la comunidad **El Tepozán** en **San Agustín Tlaxiaca** y es que así se evitaría el desperdicio de recursos ya gastados en este proyecto que a la fecha no tiene un destino final, los estudios de la **UNAM** aún no concluyen pero comentan que al interior de la dependencia a cargo de **Rodríguez Murillo** el trabajo no pará para mantener el proyecto original pese a que el panorama no es alentador, el tiempo y la **UNAM** decidirán qué pasará.
- **:Que** En la última sesión de cabildo en **Pachuca** se reflejó la falta de comunicación y entendimiento entre las fracciones y es que un simple comentario encendió los ánimos entre los panistas y priistas, lo malo de todo es que fue por confusión que la discusión inició y ni quien los parara, por ello tuvo que proceder el alcalde **Eleazar García** para bajar los dimes y diretes de la tribuna pachuqueña, no cabe duda que a veces escuchar un poquito a las contrapartes sería benéfico para todos los regidores pachuqueños.
- **:Que** En el **Congreso del estado** ya alistan las comparecencias de los secretarios de gobierno luego del informe del gobernador, es cuestión de tiempo para que se de a conocer la lista de cuando se presentarán los funcionarios del gabinete, aunque al parecer este año lo llevan más tranquilo y no hay ninguno en la mira de los diputados, aunque dicen podrían empezar con **Alfredo Ahedo Mayorga**, el secretario de seguridad sobre todo por el hallazgo de narcolaboratorios en la entidad y bandas de asaltantes y secuestradores desmembradas.

(Redacción, página 03)



Milenio-Las perlas...

A los pisos no les damos una cantidad en particular, se hace una valoración y dependiendo de las condiciones de la vivienda quede ser que se le dé piso básicamente al baño, a las recamaras, cocina, entonces varía, no es un monto único por beneficiario"

Geraldina García Gordillo

Titular de Sedeso sobre cuartos rosas

"Han estado trabajando ya bajo la coordinación de la Secretaría de Gobierno; incluso, han trabajado no sólo las corporaciones locales sino también las corporaciones federales que nos están ayudando para hacer el Plan Operativo de Seguridad"

Francisco Olvera Ruiz

Gobernador sobre festejos patrios

"El Centro de Comando y Comunicaciones inicia sus funciones como eje medular de las acciones municipales, Pachuca se convierte así en el primer municipio de Hidalgo en contar con una red propia de videoviglancia enlazada permanente a los servicios de emergencia"

Eleazar García Sánchez

Edil capitalino sobre centro de control

(Redacción, página 03)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Armonizar los esfuerzos de organismos encargados de la seguridad en Hidalgo, y concretamente para la capital del estado, es uno de los objetivos al abrirse un nuevo centro de monitoreo especializado y equipado con tecnología de punta que permitirá ahondar en acciones que deriven en una real disminución de los índices delictivos. Al acudir para inaugurar las instalaciones, el gobernador reconoció el trabajo del edil pachuqueño, en aras de cubrir las necesidades del rubro.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-Gabriela Castañeda: Para la presidenta del Sistema DIF Pachuca no existen obstáculos cuando se trata de brindar una mejor calidad de vida a las personas que así lo requieren; mediante proyectos y acciones del organismo a su cargo Castañeda Badillo demuestra que si existe disposición pueden lograrse muchas cosas. Por ello resulta un perfil indiscutible en el tema del progreso para la capital del estado.

Abajo-Artemio Ramos: Poca disposición o habilidades para solventar los diversos problemas que enfrentan al interior del Cereso en Tulancingo parecen ser las características más comprobables del director de dicho espacio de reclusión, pues hasta ahora Ramos Montaño reluce por situaciones negativas y poco avance, amén de las quejas que crecen en contra de su persona, lo que al final puede costar demasiado.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

POSTURAS

Al reconocer la postura de las diversas fracciones en el Congreso local por parte del gobernador Francisco Olvera al hacer entrega de su Cuarto Informe de Actividades, el mandatario estatal dio una cátedra de democracia, pues pese a la austeridad del acto protocolario evidenció que en Hidalgo existen resultados y trabajo, pero además que hay la suficiente apertura de su administración para escuchar propuestas e incluso redefinir o reorientar programas y acciones en beneficio de la sociedad hidalguense; progreso que requiere la suma de esfuerzos y voluntades políticas, más allá de las críticas sin sentido.



PETICIONES

La cercanía de las celebraciones patrias, que como cada año serán enmarcadas en la Plaza Juárez de Pachuca, generan algunas incertidumbres entre los comerciantes establecidos, al surgir la inquietud de que existen grupos que ya negocian, al margen de la ley, espacios para la venta de todo tipo de artículos. Esta situación causa ciertos descontroles entre quienes participan cada año en el espacio comercial durante la noche del 15 de septiembre, por lo que solicitaron al área correspondiente del ayuntamiento indagar a fondo sobre este tema y evitar el denominado "coyotaje", que afectaría sobremanera las ventas.

ESTACIONAMIENTOS

Las quejas continúan en plazas comerciales de Pachuca por parte de los usuarios, toda vez que la supuesta gratuidad del estacionamiento en estos sitios se ofrece al sobrepasar los 400 pesos de compra en algunos de sus establecimientos comerciales. Dicha medida es rechazada por parte de quienes acuden a estos centros, pero advirtieron que pese a las recomendaciones por respetar los acuerdos se mantiene un evidente desacato a las autoridades.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

La Crónica-El INE organiza por primera vez el proceso perredista: Por primera vez en la historia, la organización de la primera fase de las elecciones del PRD corrió a cargo del Instituto Nacional Electoral (INE) como parte de las nuevas facultades que tiene ese órgano derivado de la reforma político-electoral. Su función solo es en esta primera parte de los comicios internos, donde se renovarán congreso y Consejo Nacional, consejos estatales, consejos municipales en todo el país, para lo cual se inscribieron 89 mil 348 candidatos (50 por ciento mujeres, 50 por ciento hombres) ya que la elección para la dirigencia nacional correrá a cargo del Consejo Nacional que se elija este domingo. La participación del INE solo es hasta el cómputo de las elecciones de este domingo y después serán las mismas corrientes las que procederán a integrar ese consejo nacional con base en los resultados que hayan obtenido. Si bien la organización corrió a cargo del INE, los funcionarios de las 8 mil 269 casillas que se instalarán este domingo serán militantes del PRD que fueron parte de una insaculación que realizó el INE. En total son 41 mil 345 funcionarios de casillas que se distribuirán de la siguiente manera: un presidente, un secretario y dos suplentes por cada casilla. Ellos mismos, con ayuda de los coordinadores y asistentes electorales que eligió el INE, serán quienes coloquen las urnas y recojan los resultados. La votación en las mesas receptoras iniciará a partir de las 08:00 hrs. y concluirá a las 18:00 hrs. (de acuerdo al huso horario correspondiente) del domingo 7 de septiembre. En la elección interna del PRD que se llevará a cabo el día de hoy, podrán participar menores de edad, que de acuerdo con el padrón del partido, de los 4.5 millones de militantes, el dos por ciento son de entre 15 años y menos de 18 años, informó el Instituto Nacional Electoral (INE). (Alejandro Páez, página 07)

El Universal-Solteras y de prepa detienen embarazo: A siete años de aprobada la Interrupción Legal del Embarazo (ILE) en el DF, la Secretaría de Salud registró 121 mil 934 casos en los que se aplicó este procedimiento, de los cuales, 4 mil 43 corresponden a mujeres provenientes de otros estados del país. De acuerdo con datos obtenidos por EL UNIVERSAL mediante una solicitud de información, mujeres de todo el país se trasladan a la ciudad de México para ejercer su "derecho a la reproducción". Las constituciones y leyes del lugar donde residen las criminalizan, señalan, enjuician, penalizan y hasta encarcelan si deciden interrumpir su embarazo. Aun cuando la ley permite la ILE en las primeras 12 semanas de gestación, estados como Baja California, Morelos, Oaxaca, Puebla, Tamaulipas y Yucatán castigan a las mujeres hasta con seis años de prisión si no justifican la interrupción del embarazo por violación o peligro de muerte. Las pacientes que solicitan la ILE y no son derechohabientes, carecen de servicio privado o Seguro Popular pagan por un Legrado Intrauterino (LIU) entre mil 361 y 6 mil 228 pesos, según su condición económica, como lo establece el Tabulador de Cuotas de Recuperación por Servicios Médicos 2014 del DF. A nivel nacional, el presupuesto destinado al Ramo 12 de Salud asciende a 130 mil millones de pesos, y en él sobresale el Seguro Popular con 72 mil 330 millones de pesos. Este programa recibe 55% del recurso para el ramo y representa 11.5% del Gasto Programable de los Ramos Administrativos, de acuerdo con el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados. El Seguro Popular atiende a 57.3% de las mujeres que solicitan la ILE, sin embargo, no existe un programa exclusivo de apoyo a nivel nacional y local, a pesar de la demanda que la actividad genera. El DF también carece de presupuesto etiquetado en la materia, aun cuando se destinaron más de 6 mil millones de pesos. La solicitud de información pública 010800-0100813 reveló que "la dependencia destina recursos para personal e insumos para la atención médica en general, para todas las especialidades, incluyendo ginecobstetricia, cuyos recursos se encargan de atender las acciones de la ILE". Los recursos humanos destinados a este sector, son variables. "El número es de 24 médicos, 32 enfermeras y 11 trabajadoras sociales, así como una recepcionista por Unidad Médica", es decir, las 20 Unidades integradas a la Red Hospitalaria del DF que realizan este servicio contaron con 480 médicos para atender a más de 100 mil



mujeres, en un periodo de siete años. Durante semanas este diario solicitó una entrevista con el secretario de Salud del Distrito Federal, Armando Ahued Ortega, para conocer su opinión al respecto, sin embargo, no hubo respuesta. Atención a la demanda La solicitud de información 0108-000150614, del Grupo de Información en Reproducción Elegida (GIRE) reveló que en el mismo periodo 2007-2014, 3 mil 29 mujeres aceptaron un LIU en las primeras 12 semanas de gestación. Del total de pacientes atendidas, 86 mil 404 tomaron píldoras y 32 mil 501 se sometieron a Aspiración Manual Endouterina (AMEU). La delegación Venustiano Carranza realizó el mayor número de prácticas (56 mil 919), seguida de Iztapalapa (19 mil 475) y Gustavo A. Madero (10 mil 346). (Magali Téllez, primera plana)

La Jornada-Hacienda frena importación de vehículos usados: La importación de vehículos procedentes de Estados Unidos se encuentra detenida en todas las aduanas del norte del país, luego que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) dictó esta semana nuevas reglas, entre ellas la obligación de que todo vehículo extranjero que inicie un trámite definitivo de ingreso debe presentar factura original y el *shipper export*, un sello de la aduana de Estados Unidos que se tendrá que obtener al cruzar el automóvil a territorio mexicano. Esta medida publicada en el *Diario Oficial de la Federación* el pasado 29 de agosto, paralizó al día siguiente todas las actividades de empresas importadoras, agencias aduanales y *yardas* (establecimientos de venta de autos usados). Por la aduana de Mexicali se importaban en promedio 300 vehículos diarios, mientras por Tijuana la cifra ascendía a 500 unidades. El SAT, de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, dio a conocer las llamadas Reglas de carácter general en materia de comercio exterior para 2014 y sus anexos 10 y 21, en los que se señala que todo trámite requiere la autorización de autoridades aduanales de Estados Unidos.

Documentación obligatoria

La gerencia jurídica normativa de la Confederación Latinoamericana de Agentes Aduaneros emitió a sus agremiados la circular informativa 128 que refiere la regla 3.1.35 adicionada y la documentación obligatoria que se deberá anexar en el pedimento en la importación definitiva de vehículos pesados a la región fronteriza y al interior del país. En el documento se advierte que en el caso de los vehículos provenientes de Estados Unidos la factura y título de propiedad deberán contener el sello de la autoridad aduanera que certifique la legal salida de la unidad. La nueva normatividad se reportó el mismo día en que el SAT hizo cambios en 33 aduanas de las 49 del país, que incluyó a los administradores de Tijuana, Alejandro González Guilbot, y de Mexicali, Carlos Guzmán. En Matamoros, Tamaulipas, Tomás Cantú González, propietario de una comercializadora, señaló que la implementación de nuevas reglas aduaneras y de cupos para la circulación de vehículos extranjeros, es una clara muestra de que el gobierno federal tiene compromisos muy fuertes con la industria automotriz porque el tema es ir contra los usados. Puso de ejemplo lo ocurrido en las aduanas de Matamoros y Reynosa, que cuando supieron de una campaña de regularización de vehículos a bajo costo el mes pasado -establecida por el gobierno municipal panista de Matamoroscerraron el sistema de importación de vehículos en perjuicio de 50 mil personas que buscaron hacer su trámite y se toparon con pared. "También el caso de la aduana de Nuevo Laredo por donde cada semana se importaban 2 mil vehículos y ahora con estas nuevas reglas le pusieron un cupo de 50 con lo que va a mandar a la ruina a los compañeros comercializadores". "Lo que no toman en cuenta es que somos cientos las comercializadoras afectadas tan sólo en Tamaulipas y vamos a tener que despedir trabajadores e incluso cerrar porque nos están poniendo muchas trabas".

Causarán problemas

Existe otro problema con las nuevas reglas, explicó otro importador: los vehículos extranjeros que ya hayan cruzado a Nuevo Laredo deben ser retornados a Estados Unidos, para que la aduana de aquel país coloque los dos sellos que ahora se requieren y esto podría provocar que el propietario que lo llevó del lado mexicano, pueda ser multado por las autoridades estadunidenses. Para el cumplimiento de estas nuevas disposiciones, el amparo mediante el cual se estaban realizando las adquisiciones ya no funciona, y afecta tanto a las unidades que van a ser nacionalizadas como las que se van a quedar en la frontera. El tema de la importación de vehículos usados tiene varias aristas: el Consejo de la Judicatura hizo cambio de jueces de distrito en Mexicali, precisamente a quienes concedieron los amparos para ingresar vehículos procedentes de Estados Unidos, contra las medidas administrativas tomadas por los ahora ex presidentes Vicente Fox y Felipe Calderón, quienes quisieron detener el flujo que propició el Tratado de Libre Comercio. Al juez segundo de distrito, José González Vargas, y su secretario de acuerdos Ricardo Arreola Villanueva los suspendieron sin goce de sueldo hasta que concluya una investigación interna administrativa y al juez Tercero de Distrito José Neals André Nalda lo cambiaron a Chilpancingo, Guerrero. La Judicatura federal inició una investigación interna a cinco jueces -entre ellos, dos de Mexicali- con la finalidad de revisar la legalidad de las suspensiones otorgadas a empresas importadoras de automóviles usados. Cada uno cuenta con más de una decena de denuncias de supuesta protección a importadores, aunque la mayoría se refiere a decisiones de criterio de los juzgadores. En los juzgados segundo y tercero de distrito se otorgaron 9 de cada 10 suspensiones contra los decretos de Vicente Fox (2005) y Felipe Calderón (2008) que especifican el tipo y antigüedad de vehículos sujetos a la internación a territorio mexicano, previo pago de impuestos, y las limitaciones en materia ambiental de los automotores.

Suspensiones judiciales

En contraparte, las suspensiones judiciales provocaron un impacto en la oferta del mercado automotriz pues el registro de vehículos usados que pasaron por las aduanas del norte de México es de un millón de unidades, en promedio anual. Esta cifra



es de un millón 500 mil unidades en 2006 y de 644 mil en 2013, lo cual representa 60 por ciento del mercado de autos nuevos. A partir del 4 de septiembre, el titular del juzgado tercero de distrito es el abogado duranguense Martin Ángel Gamboa Banda, quien desempeñaba funciones en Zacatecas, para sustituir a la encargada de despacho por ministerio de ley, Teresita de Jesús Sandoval, quien regresa a cubrir su puesto de secretaria de actas. (Antonio Heras, primera plana)

Excélsior-Subirá 13% la nómina magisterial; la SEP solicitará casi 38 mil mdp extra: El gobierno federal solicitó 13% más para la nómina magisterial de 2015, la cual pagará directamente la SEP a través del Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo en vez de transferir los recursos a los estados, como se hace hasta este año. En el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2015, la administración federal planteó asignar 330 mil 325 millones de pesos a ese fondo federal que la SEP operará por primera vez el próximo año. Para el ejercicio fiscal 2014, se asignaron 292 mil 583 millones de pesos a la nómina magisterial y para el siguiente año, el gobierno federal está solicitando casi 38 mil millones adicionales. Por otra parte, el gobierno federal propuso otorgar más recursos para el Programa de Escuelas de Tiempo Completo, al pasar de 12 mil millones de pesos este año, a 14 mil millones para el próximo. Se plantea dar mil 500 millones de pesos adicionales a la remodelación de escuelas, como parte de lo previsto en la Reforma Educativa. Este rubro pasaría de siete mil 500 millones de pesos este año a nueve mil millones en 2015.

NÓMINA MAGISTERIAL SUBE CASI 38 MMDP

El gobierno federal solicitó casi 38 mil millones de pesos adicionales para la nómina magisterial de 2015, la cual pagará directamente la Secretaría de Educación Pública (SEP), a través del Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo (Fone) en lugar de transferir esos recursos a los estados. En el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2015, la administración federal planteó asignar 330 mil 325 millones de pesos a ese fondo federal, el cual representa 12.8 por ciento más, que la SEP operará por primera vez el próximo año. En 2015 ese fondo centralizado reemplazará al Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal, conocido como FAEB, el cual se transfería a cada entidad para que los gobiernos estatales pagaran directamente los sueldos de los docentes, tal como lo estableció la reforma a la Ley de Coordinación Fiscal y la Ley General de Contabilidad Gubernamental en 2013. Para el ejercicio fiscal 2014, el Presupuesto de Egresos de la Federación asignó 292 mil 583 millones de pesos al FAEB, y para el siguiente año el gobierno federal está solicitando 330 mil 325 millones de pesos, es decir, casi 38 mil millones adicionales para el pago de la nómina de maestros. De acuerdo con la propuesta, el estado que concentra el mayor monto del Fone es el Estado de México, con 24 mil 680 millones de pesos, lo cual equivale a 7.5% del total del fondo federal; le sigue Veracruz con más de 22 mil millones de pesos, ya que ambos son las entidades con mayor número de escuelas y alumnos, y por tanto de docentes. Oaxaca es el tercer estado que más dinero recibirá del Fone, con más de 17 mil millones de pesos para pagar la nómina de los maestros de la Sección 22 de la CNTE, quienes a pesar de estar en contra de la Reforma Educativa seguirán recibiendo su sueldo. Sin embargo, en caso de que en 2015 la Sección 22 determine un paro, la SEP tendría la obligación de descontarles los días no laborados, cosa que omitió en 2013 el gobernador Gabino Cué. El monto para el Fone es incluso mayor a lo que el gobierno federal propone destinar a todo el ramo educativo, al cual plantea destinarle 305 mil 741 millones de pesos, es decir, alrededor de 25 mil millones de pesos menos que lo contemplado para el pago de salarios de un millón 200 mil plazas del magisterio. El dinero que la Federación asignaba al FAEB, según fuentes de la propia SEP, era un recurso que los mismos gobernadores utilizaban "como caja chica", ya que son miles de millones de pesos que recibían y que eran desviados de la educación para otros fines o simplemente para seguir pagando a los docentes comisionados a funciones sindicales, administrativas o públicas, lo cual año tras año fue señalado por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en la Cuenta Pública que elaboraba de ese fondo. Organizaciones civiles como Mexicanos Primero y México Evalúa también han denunciado año tras año los miles de millones de pesos que se "roban" del FAEB, pues han detectado más de 298 mil pagos irregulares que equivalen a un desfalco superior a 35 mil millones de pesos al año y más de 591 mil pagos con anomalías, que representan un robo de 51 mil millones de pesos al año. Según declaraciones del secretario de Educación, Emilio Chuayffet, a través del Fone evitarán esos desvíos, porque ya no pagarán a los docentes comisionados, a los aviadores, ni a los docentes fantasmas, fallecidos o jubilados que seguían en la nómina.

Mexicanos Primero

Mexicanos Primero lamentó que haya aviadores en las escuelas y el desvío de fondos.

- En México hay 161 mil planteles educativos con dos millones 247 mil plazas, aunque en realidad sólo hay 968 mil 118 maestros frente a un grupo, pues muchos de ellos poseen dos o más plazas.
- 138 mil 485 docentes poseen tres o más plazas, mientras que 65 mil 800 no cuentan con plaza.
- Según el INEGI muchos maestros se encuentran subcontratados o pagan una renta para trabajar.
- 20 mil planteles carecen de sanitarios, 36 mil no tienen agua corriente y 81 mil funcionan sin drenaje.
- 78 por ciento de centros de atención múltiple que atienden a niños con alguna discapacidad, no tiene rampa para sillas de ruedas.
- Activaron el Abusómetro, un marcador electrónico que corre a mil 99 pesos cada segundo, es decir, 95 millones de pesos diarios.



Anuies

abril, la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior detalló irregularidades.

- En seis meses, la SEP y los estados pagaron más de dos mil millones de pesos a 39 mil 222 trabajadores fantasma.
- El gasto mensual promedio para sueldos de maestros que nadie conoce y no se presentan en la escuela es de 333 millones 387 mil pesos.
- Si la SEP hace una limpieza profunda de docentes que cobran sin dar clases, logrará un ahorro millonario y alcanzaría para otorgar becas de 850 pesos al mes a 392 mil 220 estudiantes de bachillerato o comprar casi 700 mil *tablets* para alumnos de quinto de primaria.
- Se podrían arreglar las más de dos mil 200 escuelas en condiciones precarias, porque tienen piso de tierra, techo de lámina y carecen de baños.
- Se detectaron personas fallecidas en la nómina.

PLANTEAN 2 MMDP MÁS PARA ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO

Para el siguiente año fiscal, el gobierno de Enrique Peña Nieto propuso otorgar más recursos para el Programa de Escuelas de Tiempo Completo y el de la Reforma Educativa para remodelación de escuelas, en tanto que plantea asignar el mismo presupuesto para el Programa Escuelas Dignas. Con relación a los 12 mil millones asignados en 2014, el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2015 plantea un incremento de dos mil millones de pesos para Escuelas de Tiempo Completo, es decir, 14 mil millones de pesos, ya que la meta para finales del sexenio la meta es lograr que 40 mil planteles tengan una jornada académica de seis a ocho horas. En tanto, la propuesta monetaria para el Programa de Escuelas Dignas es igual a la de 2014, ya que no hay una variación notable, mientras que para la remodelación de escuelas, a través del Programa de la Reforma Educativa, el gobierno solicitó casi 2 mil millones adicionales a lo que se estableció en 2014. Cada año, el gobierno federal ha solicitado en el PPEF más recursos para Escuelas de Tiempo Completo, pues lo ha adoptado como uno de los programas "estrella" en materia educativa, teniendo como meta que 40 mil escuelas laboren bajo ese esquema de jornada ampliada, que les ofrece a los alumnos actividades lúdicas. El PPEF 2015 también propone incrementar mil 500 millones de pesos al programa de la Reforma Educativa para la remodelación de escuelas con más carencias, pues el documento establece para 2015 la cantidad de nueve mil millones de pesos, equivalentes a mil 500 millones adicionales a los siete mil 500 millones que está utilizando en la remodelación de 20 mil planteles. Sin embargo, para el Programa Escuelas Dignas, del cual está a cargo el Instituto Nacional de Infraestructura Física Educativa (Inifed), el gobierno federal no contempló ningún aumento con relación a lo asignado este año 2014, ya que propone los mismos tres mil 300 millones de pesos, a través del cual las escuelas reciben más de un millón de pesos para pintura, reparar baños, muros, escaleras, canchas, ventanas, pisos y paredes. En este proyecto de presupuesto, el gobierno federal contempló también 18 mil millones de pesos para Prospera, Programa de Inclusión Social, y dos mil 510 millones de pesos para el Programa de Inclusión y Alfabetización Digital. (Lilian Hernández, primera plana)

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

:Que los legisladores de los partidos de izquierda en la Cámara de Diputados buscan que el titular de la Procuraduría General de la República, **Jesús Murillo Karam**, sea uno de los primeros funcionarios del gobierno federal en comparecer como parte de la glosa del segundo Informe de gobierno del presidente **Enrique Peña Nieto**.

Y es que, por ejemplo, en la llamada Comisión Oceanografía los legisladores no quitan el dedo del renglón y pretenden que el fiscal acuda a explicar los avances de las investigaciones en este caso.

:Que el secretario de Hacienda y Crédito Público, **Luis Videgaray**, tiene mucho interés por acudir a San Lázaro y no para la glosa del segundo Informe, sino para hablar con los presidentes de la Mesa Directiva, el perredista **Silvano Aureoles**, y de la Junta de Coordinación Política, el priista **Manlio Fabio Beltrones**, con el fin de pedirles que canalicen recursos para el impulso del programa Prospera y del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

:Que en el Instituto Nacional Electoral están listos para el desarrollo de los comicios internos del Partido de la Revolución Democrática.

Incluso hay quienes dicen que hasta los más escépticos quedaron satisfechos con la organización del proceso que hoy se llevará a cabo y que terminará siendo la prueba de fuego para la nueva autoridad en la materia. A ver si no pasa lo de siempre...





Que el jefe de Gobierno del Distrito Federal, **Miguel Ángel Mancera**, quiere promover con bombo y platillo la nominación de la Ciudad de México en dos categorías de los C40 Siemens Awards, en los que se reconoce a las urbes comprometidas con desarrollar acciones contra el cambio climático.

La capital está propuesta a los galardones por el programa de Mercado de trueque y por el monitoreo en tiempo real de carbono negro.

:Que al conmemorarse un año de las inundaciones y deslaves que dejaron sin vivienda a miles de familias de Guerrero, la esposa del Presidente, **Angélica Rivera**, entregará esta semana en Acapulco uno de los conjuntos habitacionales que el gobierno federal se comprometió a construir para los afectados por los fenómenos *Ingrid* y *Manuel* en la entidad.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...

DE CARA al 2015, el PRD tiene hoy la primera escala en sus elecciones internas, con el dilema de afrontar un nuevo "cochinero". La víspera, voces de las tribus calentaron el ambiente con acusaciones de fraude. Dos actores observan la contienda interna, que en octubre definirá al nuevo líder y al secretario general del partido: el Instituto Nacional Electoral, que entregará números y datos duros del resultado, y Andrés Manuel López Obrador; él y su Morena resultarían beneficiados de un nuevo escándalo amarillo, nos comentan. La jornada de este domingo es crucial para el perredismo, porque permitirá la integración de los órganos políticos que además van a palomear las listas de candidatos para los comicios del próximo año. Ahí hay elementos de discordia interna, mientras AMLO y su Morena se encuentran al acecho, nos dicen.

Y A UNAS HORAS de la elección perredista, una de las corrientes movió la versión en varios estados del país de la declinación de Cuauhtémoc Cárdenas a cualquier aspiración a buscar la dirigencia nacional del partido. La especie, nos aseguran, fue alentada por Vanguardia Progresista, que participó de la cargada con Los Chuchos de Nueva Izquierda, pese a que su dirigente, Dione Anguiano y sus seguidores, se tomaron el famoso seffie con el ingeniero, después de pedirle que fuera su gallo para la elección interna. Como usted verá, la guerra sucia está en marcha en la elección organizada por el INE.

EN PARALELO, otros actores buscan ofrecer una nueva imagen del perredismo. Los presidentes de la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles, y del Senado, Miguel Barbosa, han tenido distintos encuentros en los últimos días para definir una agenda común de las bancadas amarillas para defenderla en el Congreso de la Unión. Don Silvano y don Miguel, nos dicen, buscan diferenciar sus administraciones de otras que han bloqueado distintas minutas, que no avanzan en una u otra cámara. Aureoles y Barbosa quieren ponerle el sello perredista al Poder Legislativo, y borrar la imagen de choque que han tenido muchos de los legisladores perredistas, nos comentan.

AL INTERIOR de las áreas de finanzas del gobierno federal se revisa el proyecto de fideicomiso público para integrar un fondo de ayuda, asistencia y reparación integral de atención a las víctimas del delito y de violaciones a los derechos humanos, nos dicen. En la evaluación previa a la conformación de este fondo participará, además, la Procuraduría Fiscal de la Federación. Con esta bolsa, nos comentan, el gobierno mexicano podrá afrontar su responsabilidad de reparar el daño a las familias de las víctimas. ¿Estará enterado de esto el ombudsman nacional, Raúl Plascencia, o anda más metido en el pleito con la rectoría de la UNAM?

MUY A PESAR de que el dirigente del PAN, Gustavo Madero, presume de dientes para afuera unidad al interior de su partido, hay militantes con cargos vitalicios en el organismo político que piensan lo contrario y lo peor es que se les escucha poco. Es el caso del ex gobernador Fernando Canales Clariond y de Esteban Zamora, quienes fueron los únicos que en el Consejo Nacional Extraordinario del sábado se levantaron a reclamar por qué no se hace nada para indagar los señalamientos de corrupción y sobornos en contra de militantes azules. Los dos panistas, cada uno por su lado, pidieron a la dirigencia hacer algo para evitar los escándalos, pero nadie más dijo 'esta boca es mía'.

(Redacción, página 02)



Reforma-Templo Mayor...

EL DEBATE sobre el aumento al salario mínimo no es una de esas habas que sólo se cuecen en México. EN Estados Unidos, 600 economistas y 7 premios Nobel lanzaron un exhorto al presidente Barack Obama para que considere incrementar la paga base. AVALADA por firmas de peso como las de Joseph Stiglitz, Peter Diamond y Thomas Schelling, la medida busca que el sueño americano no acabe en pesadilla. ESO Si, aunque el diagnóstico es el mismo en ambos países, los "matices" son tan grandes como largo es el río Bravo. ACÁ el salario mínimo se mueve cada año. Allá no lo han tocado desde 2009. ACÁ lo define una comisión cuyo presidente, Basilio González, gana 173 mil pesos al mes-unos 85 salarios mínimos, por cierto-. Allá se fija por orden del Ejecutivo y lo implementa el Departamento del Trabajo... sin más gastos para el erario. ACÁ es de 67.29 pesos el día. Allá es de 7.25 dólares (unos 94.47 pesos)... ila hora! PERO, quizás, la mayor diferencia es que acá el debate es político. Allá es técnico. Y, COMO decía Cantinflas... ahí está el detalle.

HASTA los poco fijados notaron que en la entrega del Paquete Económico 2015 había más diputados panistas que de costumbre.

ROMPIENDO el protocolo que reserva el acto a los integrantes de las comisiones económicas, los albiazules se dejaron caer hasta con su coordinador, José Isabel Trejo. Y DICEN que no andaban muy de buenas, pues querían aprovechar la visita del secretario de Hacienda, Luis Videgaray, para presentarle a Damián Zepeda, ya ungido como presidente de la Comisión de Hacienda. NOMÁS que el PRI aplazó el nombramiento hasta el martes, y por eso los panistas decidieron lanzarse en bola para que se viera bien clarito cuál partido presidirá la comisión durante el debate presupuestal de este año.

TODAVÍA no acababa el presidente Enrique Peña de anunciar la ampliación de seis líneas del Metro del DF-incluyendo dos al nuevo aeropuerto-y ya saltaban dos cochinas dudas. UNA INTERROGANTE es si, tras el broncón millonario que se armó con las fallas de la Línea 12, las empresas ICA, Carso, Alstom y CAF se van a animar a competir en las nuevas licitaciones. Y OTRA ES, si ésas no le entran... ientonces, ¿cuáles?!

MAÑANA SE cumple el plazo de un mes que dio Raúl Plascencia para que la CNDH dé un informe preliminar sobre el enfrentamiento en Puebla que dejó un niño muerto. Y ALLEGADOS al gobernador Rafael Moreno Valle dan por hecho que la comisión lo exculpará por el uso excesivo de la fuerza de sus corporaciones policiacas. PARA EMPEZAR, porque ambos no esconden lo estrecho de su relación, pero, sobre todo, porque dicen que en la semana sostuvieron reuniones... ipara acordar los términos de la recomendación!

¿A POCO los derechos humanos se negocian en lo oscurito y entre cuates? Es pregunta que no tiene amigos.

(Redacción, página 10)